

Inicio / Editorial / De **Ecopetrol** a Ecoenergía

# De **Ecopetrol** a Ecoenergía

13 feb 2021 - 10:00 p. m.  
Por: El Espectador



El futuro a corto plazo de **Ecopetrol** tiene que ser eléctrico. La transformación que iniciaron con sus inversiones en energías renovables y ahora con la oferta de compra de ISA es esencial para que un patrimonio clave de los colombianos no se vea aplastado por los cambios globales y la emergencia climática. Aunque la gerencia de la empresa y el Gobierno nacional parecen estar alineados en ese objetivo, es fundamental que se acelere ese paso mientras existen los recursos y la empresa tiene buena reputación internacional. Varios gobiernos y gerencias han dejado pasar tiempo valioso que se debió haber usado para modificar el objeto social de la compañía. Nos unimos al llamado que hizo Mauricio Botero Caicedo **en su columna para El Espectador**: es momento de “cambiarle el nombre de **Ecopetrol** a Ecoenergía: Empresa Colombiana de Energía”.

No se trata de un cambio cosmético. La economía colombiana, auspiciada por varios presidentes, ministros de Hacienda y gerentes de **Ecopetrol**, ha estado enamorada del **petróleo** por mucho tiempo. A pesar de que hace años es claro que el futuro estará en la electricidad y las energías renovables, las inversiones que ha hecho la empresa han sido insuficientes, en comparación con otras petroleras a escala global. Ya no podemos darle largas al asunto. Además de que es un buen negocio cambiar de rumbo, es un aporte necesario a la sostenibilidad ambiental de Colombia y de la Tierra.

Los argumentos están sobre la mesa. **Ecopetrol** ha sido la joya de la corona de las finanzas colombianas, aportando con sus ingresos y sus proyectos al desarrollo del país. Por eso, es fundamental garantizar su viabilidad económica a futuro, en un mundo alejado del **petróleo** y las energías sucias. Para seguir garantizando ese aporte fiscal, la prioridad debe cambiar de buscar más **petróleo** a convertirla en una empresa de energía. Hay modelos internacionales suficientes para utilizar como referentes, si hay la voluntad política y empresarial de hacerlo.

Todos los planes de financiamiento en el ámbito global están privilegiando las inversiones “verdes”, y así seguirá siendo. Desde los fondos de inversión públicos hasta los inversionistas privados están buscando fortalecer proyectos que ayuden a cambiar la manera en que los países consumen energía. Joe Biden anunció un giro en la cooperación internacional enfocado en proteger las inversiones verdes. Todas las señales apuntan a lo mismo.

Por eso, es extraño que la administración de Iván Duque siga teniendo planes a mediano plazo que dependen de la extracción de **petróleo** y del uso del **fracking** en un mundo que hace tiempo pasó la página. Es momento de la ambición y este tema debería aparecer en todas las agendas de quienes participen en las elecciones legislativas y presidenciales del año entrante.

## Le puede interesar



Se complica situación en Birmania: detenciones, protestas y más represión



La promesa de Joe Biden: disponer de 300 millones de vacunas en julio para los estadounidenses



Rusia cree que los precios del **petróleo** oscilarán entre US\$45 y US\$60 en 2021

La oferta que **Ecopetrol** hizo para adquirir ISA es una buena noticia. Aunque transportar no es lo mismo que generar, se trata de una inversión que acelera la reconversión de **Ecopetrol** en una empresa de energía. No debería parar ahí. Mucha atención y dinero se han gastado en encontrar nuevos pozos de **petróleo** y en fomentar el **fracking**. ¿Qué tal si, desde ya, **Ecopetrol** da pasos contundentes para que Colombia tenga una empresa moderna de energías renovables?

Hemos hablado de términos económicos, pero el argumento más importante es el humano. Que nuestra empresa histórica de **petróleo**s abandone las energías contaminantes es una apuesta por el futuro de los colombianos. Les dice que queremos estar a la altura del reto que nos presenta la emergencia climática.

¿Está en desacuerdo con este editorial? Envíe su antieditorial de 500 palabras a [elespectadoropinion@gmail.com](mailto:elespectadoropinion@gmail.com).

**Nota del director.** Necesitamos de lectores como usted para seguir haciendo un periodismo independiente y de calidad. **Considere adquirir una suscripción digital** y apostémosle al poder de la palabra.

Comparte en redes: [f](#) [t](#) [v](#) [in](#)

Leer 17 comentarios

## Contenido exclusivo



Troncal de los Andes: la historia sin fin



Hay que atacar la bomba biológica de los hipopótamos



Cifras unificadas y sin contraste dejan de ser creíbles



Deberíamos comprender lo que nos muestra HRW

## Lo más visto

**1** **Ministro marrullero**  
Opinión

**2** De la A a la Z  
Opinión

**3** La primera foto de Marte capturada por la sonda emiratí que hizo historia  
Ciencia

**4** ¿Dónde están los venezolanos en la capital del país?  
Bogotá

**5** Tola y Maruja contratan al padre Chucho para un exorcismo  
Opinión



Recibe nuestro boletín de noticias

Escribe tu correo

Enviar

Al hacer clic en “Enviar” usted está de acuerdo en recibir actualizaciones y ofertas especiales para los productos y servicios de El Espectador, así como también acepta nuestra [Política de tratamiento de datos](#).

La selección del editor en tu bandeja de entrada.

### Secciones

Opinión  
Judicial  
Política  
Investigación  
Economía  
Bogotá  
Nacional  
El Mundo  
Tecnología  
Cultura  
Ciencia  
Medio Ambiente

Salud  
Educación  
Actualidad  
Alto Turmequé  
Mundo  
Mundo Destinos  
Autos  
Deportes  
Entretenimiento  
Horóscopo  
Colombia 2020  
Cromos

### Servicios

Paute con nosotros  
Suscripciones impresas  
Círculo de experiencias  
Foros El Espectador  
Edictos y avisos judiciales

### Red de portales

circulodeexperiencias.com  
foros.elsepectador.com  
bibio.elsepectador.com  
caracolnext.com  
caracoltv.com  
noticiascaracol.com  
golcaracol.com

caracolplay.com  
caracolcorpoperativo.com  
bluradio.com  
lakalle.com  
hjek.com  
shock.co  
Volk